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 VERBALE N° 22
SEDUTA DEL 15.5.2020

Redatto ai sensi dell’art. 32 Regolamento del Consiglio Comunale.

L’anno 2020 (duemilaventi) il giorno 15 (quindici) del mese di maggio, la Commissione 2 è convocata in seduta 
congiunta alla Commissione  Consiliare 9, in modalità telematica, a norma di quanto previsto dall’art. 73 del D.L. 
n. 18/2020 del 17 marzo 2020, alle ore 9.30 con il seguente o.d.g.:

• Comunicazioni del Presidente;
• Audizione delle Organizzazioni Sindacali in relazione all'emergenza Coronavirus e ai suoi impatti sull'e-

conomia e sull'occupazione a Firenze.
• Varie ed eventuali. 

Alle ore 9,30 sono presenti in modalità telematica i/le Consiglieri/re Conti, Masi, Armentano, Cocollini, Del  
Panta, Giorgetti, Montelatici, Moro Bundu, Piccioli.

Il Consigliere Enrico Conti, in qualità di Presidente, accerta la presenza telematica dei/delle Consiglieri/re
 

CARICA NOMINATIVO IN SOSTITUZIONE

PESIDENTE CONTI ENRICO

VICEPRESIDENTE MASI LORENZO

COMPONENTE ARMENTANO NICOLA

COMPONENTE COCOLLINI EMANUELE

COMPONENTE DEL PANTA MARCO

COMPONENTE GIORGETTI FABIO

COMPONENTE MONTELATICI ANTONIO

COMPONENTE MORO BUNDU

COMPONENTE PICCIOLI MASSIMILIANO

  

 e apre la seduta alle ore 9,38 essendo presente il numero legale.

Sono presenti le Organizzazioni Sindacali: Paola Galgani della Cgil, Roberto Pistonina della Cisl e Paola Vecchia-
rino della Uil.
E' presente Antonina S. Ferrara per la segreteria della Commissione 2.

Il  Presidente  Enrico  Conti  apre  la  seduta  affermando  che  quella  di  oggi  è  un'audizione  particolarmente 
importante in considerazione  delle  ultime novità  del  decreto cosidetto “rilancio” che contiene una serie  di  
misure per i lavoratori, le famiglie e le imprese. Le risorse stanziate della manovra, circa 55 miliardi, saranno  
dedicate almeno la metà al lavoro; tra questi le principali sono il reddito per l'emergenza, per i nuclei familiari a  
basso reddito, aiuti pubblici ai salari e stop ai licenziamenti e altre misure importanti, ad esempio: il bonus colf e  
badanti,  il  bonus baby sitter e  la  regolarizzazione,  seppur temporanea,  dell'agricoltura. E'  importante,  dice il  
Presidente, la presenza della rappresentanza sindacale per avere, come Amministrazione,  una prima valutazione 
del decreto e sopratutto qual'è il clima tra i lavoratori; capire quali sono le emergenze, le difficoltà e le aspettative.
La Consigliera Felleca e il Consiglieri Rufilli si collegano telematicamente  alle ore 9,41.
La Presidente Sparavigna ringrazia tutti per la partecipazione all'incontro odierno sopratutto in tempi di smart  
working dove non sempre è facile la coordinazione. Con oggi, afferma la Presidente, inizia ufficialmente il tavolo  
di  incontri  con  i  soggetti  che  compongono  e  animano  il  mondo  del  lavoro.  La  Commissione  Sviluppo 
Economico e la Commissione Lavoro e Istruzione, in sinergia, avendo la forte volontà politica, porteranno 
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avanti  un punto politico e istituzionale di incontro e di confronto per porre le basi alla ricostruzione di un 
sistema.
Il Presidente Conti e la Presidente Sparavigna lasciano la parola alle rappresentanze sindacali.
Prende la parola Paola Vecchiarino (UIL) sottolineando che ci sono problemi sulle risorse messe a disposizione,  
per gli ammortizzatori sociali, per tutti gli strumenti di agevolazione dei lavoratori che continuano a prestare la 
loro  opera  con la  difficoltà  di  dover  gestire  i  figli  a  causa  della  chiusura  della  scuola.  Problematiche per  i 
lavoratori più disagiate come colf e badanti che erano rimaste fuori da ogni tipo di agevolazioni. C'è tutto il  
problema legato al mondo dell'agricoltura e tutto il sistema turistico e del  commercio con i dubbi legati ai tempi 
e ai modi sulla ripartenza. Senza trascurare il disagio sociale che si verrà a creare per tutta questa situazione di 
emergenza lavorativa ed economica. Purtroppo davanti a noi si presenta una panoramica  difficile. Il decreto 
certamente  non risolverà nel  giro di  una settimana tutti  i  problemi esistenti.  L'attività  di  monitoraggio e di  
risposta alle difficoltà si protrarrà per tutto il 2020 e nei prossimi mesi avremo una realtà del tutto diversa poiché  
ci sarà una buona parte di lavoratori che non avrà la possibilità di ripartire. C'è anche il problema dei bilanci dei  
Comuni; quali servizi continuare a garantire. Alcune misure tampone che sono state adottate, ad esempio i bonus 
spesa, non saranno esaustive da qui a fine anno; bisognerà trovare altre soluzioni che possono garantire una certa 
contuità.
Prende la parola Paola Galgani (CGIL) che ritiene necessarie, in questo momento, le misure adottate nel nuovo 
decreto, tuttavia, crede che esse non bastino. Se si vuole parlare di rilancio, bisogna fare delle scelte e fare degli  
investimenti.  Ritiene inadeguato il  tema delle risorse agli  Enti Locali essendo i principali  erogatori di servizi.  
Ritiene  opportuno indirizzare  meglio  le  risorse.  Esorta  a  non tornare  indietro  su  alcune  scelte,  esempio,  il 
protocollo sugli appalti di servizi e di lavori che presuppone, da una parte, la questione della qualità del lavoro e  
dall'altra la legalità. Solleva, inoltre, la questione del turismo in città con tutte le sue problematiche connesse; 
bisogna immaginare, investire e indirizzare le risorse pubbliche per creare un nuovo lavoro e nuove imprese.
Roberto Pistonina (CISL) ringrazia per l'iniziativa odierna, ritenendo importante il dialogo tra la parte politica e le  
rappresentanze sociali ed esprime un'ampio giudizio generale rispetto i provvedimenti presi del nuovo decreto e 
le iniziative che si possono intraprendere rispetto i ciascuni livelli  decisionali  per ciò che riguarda la città di  
Firenze; ritiene inoltre necessario allargare il dibattito a livello di Città Metropolitana.
Si apre un'ampia discussione nella quale i Consiglieri che si sono prenotati esprimono le loro considerazioni  
condividendo a grandi linee le riflessioni che sono emerse riguardo le novità del decreto “rilancio” in relazione  
all'emergenza Coronavirus e all'apertura del Paese nella Fase 2 sottolineando i vari aspetti (turismo, infrastrutture, 
trasporti, appalti, bisogni delle singole persone) che impatteranno sull'economia e sull'occupazione a Firenze.
Hanno partecipato alla discussione la Consigliera Moro Bundu e i Consiglieri Armentano, Cocollini, Del Panta 
Asciuti, Draghi, Palagi, Masi.
Il Presidente Conti avviando alla conclusione il dibattito, afferma che ancora c'è tanto da lavorare sia per quanto 
riguarda la protezione del lavoro sia per rafforzare il  nostro modello di sviluppo. Occorre prendere tutte le  
misure possibili  per favorire le riaperture in sicurezza e la ripresa dell’economia ma,  al contempo, iniziare a 
progettare la fase 3.
La Presidente Sparavigna conclude affermando che il lavoro è un aspetto identitario della persona, strumento per 
l’autonomia e l’indipendenza, mezzo di realizzazione. Da questi temi deve partire il “Tavolo” per la ricostruzione 
del mondo lavoro a Firenze: un tavolo, luogo di incontro, mediazione, di ricerca di un terreno comune su cui 
ricostruire il sistema. Occorre, infine, allargare la governante alla Città metropolitana perché è impensabile lo 
sviluppo economico se si pensa al solo territorio comunale.

Il Presidente Enrico Conti dichiara chiusa la seduta alle ore 11,34.
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Alla seduta hanno partecipato i/le Consiglieri/re:  
  

CARICA NOMINATIVO IN SOSTITUZIONE

PESIDENTE CONTI ENRICO

VICEPRESIDENTE MASI LORENZO

COMPONENTE ARMENTANO NICOLA

COMPONENTE COCOLLINI EMANUELE

COMPONENTE DEL PANTA MARCO

COMPONENTE FELLECA BARBARA

COMPONENTE GIORGETTI FABIO

COMPONENTE MONTELATICI ANTONIO

COMPONENTE MORO BUNDU

COMPONENTE PICCIOLI MASSIMILIANO

COMPONENTE RUFILLI MIRCO

                   

          
Verbale letto approvato e sottoscritto nella seduta del 07.07.2020

     la Segretaria                                                                                                                   Il Presidente
Antonina S. Ferrara                                                                                                            Enrico Conti
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